

# CONTEXTO

Entrega N° 1.799

Ene.29, 2024

## La “newsletter” de Juan Carlos de Pablo

### COMO LO VEO

La acción del Ejecutivo debe ser mirada como una película, no como una foto. ¿Qué podría hacer Milei, cuando advirtió que no tenía los votos para aprobar la ley ómnibus como la había enviado al Congreso? Emperrarse y juntar material para escribir una monografía titulada: “las geniales ideas que yo tenía, pero no me dejaron”. O... lo que hizo. Claro que no se va a quedar quieto, porque lo de déficit fiscal cero va en serio, y tendrá que buscar alternativas.

### CLAVES

- ♦ En base a los datos preliminares, es muy probable que la tasa de inflación (precios al consumidor) de ene.24 se ubique por debajo de 20%, y según algunos apreciablemente por debajo. El aumento promedio de los precios mayoristas, con un dólar que apenas se mueve, serán de un dígito.
- ♦ EEUU. En 2023 el PBI real creció 2,5%, descolocando a todos los que pronosticaban una recesión.
- ♦ El lunes próximo, si Dios quiere, se encontrarán cara a cara 2 argentinos: el Papa Francisco y Javier Milei.

### ME PREGUNTO

¿Reabrirá el aeropuerto de El Palomar? Ojalá. Que fuera cerrado porque generaba ruido ambiental, nunca me pareció que fuera la verdadera razón.

### SEMAFOROS

ROJO



AMARILLO

☺ ¿Por qué el presidente de los argentinos le tuvo que decir al presidente de los colombianos, que además de comunista es asesino? Los estilos no se cambian, pero algunos de ellos tienen costos.

VERDE

☺ El gobierno colocó 82% del cupo del bono a importadores. Operadores financieros, chochos; quienes se ocupan de trámites de comercio exterior, señalan que operativamente todo sigue muy complicado.

### EN ESTA ENTREGA

- ♦ Como lo veo
- ♦ El estilo Milei, en modo operístico
- ♦ Ley ómnibus: hojarasca y sustancia
- ♦ Inflación: ¿cómo viene ene.24?
- ♦ Aerolíneas deja de volar a Cuba. Política o economía?
- ♦ PBI EEUU. 2023, tampoco hubo recesión
- ♦ Nicholas Francis Robert Crafts

### DEL “PENGUIN DICTIONARY OF MODERN HUMOROUS QUOTATIONS”

“No sos viejo hasta que no demoras más en recuperarte que en cansarte”. Phog Allen.

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## COMO LO VEO

*“Si un escritorio desordenado es indicador de una mente desordenada, un escritorio vacío, ¿señal de qué es? ”.*

*(Fuente: Mc Closkey, D.: “Duty and creativity in economic scholarship”, en Szenberg, M., ed.: Passion and craft. Economist at work, Michigan, 1998).*

**La acción del Ejecutivo debe ser mirada como una película, no como una foto. ¿Qué podría hacer Milei, cuando advirtió que no tenía los votos para aprobar la ley ómnibus como la había enviado al Congreso? Emperrarse y juntar material para escribir una monografía titulada: “las geniales ideas que yo tenía, pero no me dejaron”. O... lo que hizo. Claro que no se va a quedar quieto, porque lo de déficit fiscal cero va en serio, y tendrá que buscar alternativas.**

## Un nazi no pudo haber sido invitado a hablar del Holocausto

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, había calificado a su par argentino de nazi. Me enteré cuando este último lo calificó de “comunista asesino”. Importante: me enteré de lo primero, cuando habló Milei; hasta entonces no sabía lo que el presidente de Colombia pensaba del nuestro. Y tampoco me importaba.

Cada uno tiene su estilo, y como se sabe los estilos no se cambian. Si el presidente Milei hubiera permanecido en silencio, el día en que hizo esa desafortunada declaración la noticia hubiera sido que habló en un acto recordatorio del Holocausto. ¿Alguien puede pensar que los organizadores de dicho acto, hubieran invitado a un nazi, a que hiciera uso de la palabra?

## **Bono a importadores: el gobierno colocó 82% del cupo previsto**

Los operadores dicen que todavía existen muchas complicaciones operativas; quienes analizan o están inmersos en “los mercados”, miran los resultados de las 5 licitaciones con mucho entusiasmo. ¿Quién tiene razón? Ambos, porque están mirando la misma realidad desde perspectivas diferentes.

## **¿Reabre el aeropuerto de El Palomar?**

Siempre me pareció que haber cerrado El Palomar por el “ruido ambiental” que causaba, era un pretexto para complicarles la vida a los competidores de Aerolíneas Argentinas. Su reapertura formaría parte de la política de cielos abiertos, con la cual estoy totalmente de acuerdo.

## **Trump ganó en Iowa y en New Hampshire.**

El ex presidente Trump fue noticia porque, por una parte, le tuvo que pagar u\$s 83 M. a una mujer, por no sé qué delito y, por la otra, porque ganó en las elecciones primarias de Iowa (por goleada) y New Hampshire (por menor margen). ¿Será el candidato del partido Republicano, en las elecciones presidenciales de noviembre de 2024; enfrentará a Biden, si éste es el candidato del partido Demócrata; quién presidirá Estados Unidos, entre enero de 2025 y de 2029? Relevantes preguntas para las que no tengo respuestas.

## **¿Y entonces?**

¿Quiere entender algo? Mire el proceso como una película, no como una foto.

La foto es lo estático. Hablar de fracaso, de recule, etc.

Quien, como dice Milei, vino “a solucionar problemas”, corrige. Fue lo que hizo el viernes pasado; como hubiera hecho cualquier técnico deportivo, cuando advierte que la estrategia que diseñó en el vestuario, parcialmente al menos no funciona.

Sólo los expertos saben si lo que quedó es lo fundamental, y el capítulo fiscal no lo es, como dijo el ministro Caputo. Lo que es claro es que el mantenimiento de la meta de déficit cero, obligará a adoptar otras medidas. No es descabellado pensar que en el momento en que estoy escribiendo estas líneas (la mañana del domingo 28 de enero), funcionarios del equipo económico están pensando en alternativas.

Mientras tanto sigue la vida, con ritmo vertiginoso.

El próximo paso que debería encarar el presidente de la Nación es hablarle a los emprendedores, porque un esquema de reducción del Estado en la economía, requiere el correspondiente reemplazo por parte del sector privado.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## EL ESTILO MILEI, EN MODO OPERÍSTICO

Aprovechando el interés y los conocimientos operísticos del actual presidente de los argentinos, me permito hacer un punto referido a los COSTOS que tiene su estilo... sabiendo que los estilos no se cambian (¿qué tendría que ocurrir para que yo volviera a usar corbata?), pero bueno, no perdemos nada con intentarlo.

Para quienes no están familiarizados con la ópera, con frecuencia los libretistas, para no recibir represalias de las autoridades y los censores, le pegaban con todo a las autoridades de turno, pero ubicando la acción... en el Antiguo Egipto. Yo voy a hacer algo parecido.

• • •

Cartas memorables, compiladas por Shaun Usher (Salamandra, 2014), es una obra que contiene 125 misivas. Es un típico libro para no leer de corrido sino a los saltos.

Mi vista se posó en una carta, que el 27 de junio de 1940 Clementine Churchill le envió a su marido, Winston, entonces primer ministro de Inglaterra.

“Querido mío:

“Confío en que me perdones por decirte algo que creo deberías saber.

“Uno de los hombres de tu entorno (un amigo fiel) ha acudido a mí para decirme que corres el riesgo de que tus compañeros y subordinados te acaben tomando antipatía debido a tu dureza, tu sarcasmo & tu despotismo. Al parecer tus secretarios personales han acordado comportarse como colegiales & aceptar lo que se les viene encima & después huir de tu presencia encogiéndose de hombros. En esferas superiores, al parecer eres tan despectivo cuando alguien sugiere una idea (en una asamblea, por ejemplo) que pronto nadie presentará idea alguna, ni buena ni mala. Esto me sorprendió & me disgustó, porque a lo largo de todos estos años me he acostumbrado a que todos los que trabajan contigo & para ti te aprecian. Cuando así lo manifesté, me respondieron: ‘sin duda es la tensión’.

“Mi querido Winston: debo confesar que me he percatado de un empeoramiento de tus modales & de que no eres tan amable como antes.

“A ti te corresponde dar órdenes y, si no se cumplen debidamente –salvo en los casos del rey, el arzobispo de Canterbury y el presidente de la Cámara de los Comunes-, puedes despedir a quien te plazca. Por consiguiente, a este poder tremendo has de sumar urbanidad, amabilidad y, a ser posible, una tranquilidad olímpica. No soporto que quienes sirven al país y a ti no te aprecien, además de admirarte y respetarte.

“Además, no obtendrás los mejores resultados mostrándote irascible & rudo. Eso sólo engendra en los demás antipatía o mentalidad de esclavos. ¡En tiempos de guerra, la rebelión ni se contempla!

“Te ruego perdones a tu amorosa, devota y vigilante Clemmie.

“Escribí esto en Chequers el pasado domingo y lo rompí, pero aquí lo tienes ahora (la carta está firmada en 10 Downing Street).

• • •

Desde el punto de vista formal, un texto “muy inglés”. Donde todo se dice con absoluta cordialidad... pero se dice.

Desde el punto de vista del contenido, qué importante es que –cerca de cualquier poderoso- haya alguien que le provea información desagradable, pero absolutamente relevante. Churchill se iba a enterar de cualquier manera de lo que estaba ocurriendo, pero si se lo dice alguien “de adentro”, de su más absoluta confianza, corregirá antes.

¡Bravo, Clementine!

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## LEY ÓMNIBUS: HOJARASCA Y SUSTANCIA

Antecedente para imberbes.

En algún momento de 1979 el Sha de Irán fue depuesto, y el país cayó en manos de una teocracia. Como bien dijo Henry Kissinger, desde entonces Irán tiene que decidir “si es un país o una causa”.

Una de las consecuencias fue que las autoridades tomaron como rehenes a varias docenas de americanos, que trabajaban en la embajada de Estados Unidos en Teherán.

En mayo de 1980 el presidente de Estados Unidos James Carter autorizó una operación para rescatarlos por la fuerza. La operación falló porque -cito de memoria- se metió arena en algunos de los helicópteros que la llevaban a cabo.

Carter recibió todo tipo de críticas, junto al siguiente mensaje: TRY AGAIN (inténtelo de nuevo). Enviado por Anwar el Sadat, presidente de Egipto, quien le ofreció su territorio para que lo utilizara como base para la nueva incursión.

. . .

Me estaba acordando de esto cuando el viernes pasado escuché al ministro de economía Caputo, anunciar que retiraba la porción fiscal del proyecto de ley “ómnibus”, que el Ejecutivo había enviado al Congreso, para facilitar la aprobación del resto.

El ministro sostuvo que la porción no fiscal es la más importante, y que la meta de déficit cero se mantenía. Al respecto, que opinen los que saben.

**Contexto**, centrado en analizar la realidad desde los procesos decisarios, destaca la fluidez que existe hoy en Argentina. ¿Qué debía hacer presidente Milei, cuando le avisaron que en Diputados no tenían votos para aprobar la ley? Alternativa 1: insistir, fracasar y escribir un ensayo titulado “las brillantes ideas que tenía, pero no me las dejaron implementar”. Alternativa 2: la que utilizó.

Piense en términos futbolísticos. El director técnico sale al campo de juego con una estrategia, pero como bien dijo D'Onofrio, ex presidente de River Plate, “los contrarios también juegan”. ¿Qué hace un director técnico, luego de que le metieron 2 goles en menos de 20 minutos de juego? Cambia la estrategia, cambia jugadores, etc.

El presidente Milei volverá a la carga, porque el mantenimiento de la meta de déficit cero obligará a adoptar otras medidas. ¿Cuáles? El equipo económico debe estar trabajando en ellas, es fácil suponer.

El presidente sostiene que “vine a solucionar problemas”. No modifica los objetivos, sino que cambia los instrumentos. Adopte sus decisiones en base a esto.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## INFLACIÓN. ¿CÓMO VIENE ENE.24?

FIEL estima la tasa de inflación (precios al consumidor) con frecuencia semanal, información valiosa dada la vertiginosidad que tienen los acontecimientos en Argentina.

Cada una con respecto a la semana anterior las tasas de inflación, en las 3 primeras semanas de enero, fueron las siguientes: 6,8%, 2,9% y 2,6%, respectivamente.

El acumulado de las 3 semanas dio 12,8%.

Estamos a un par de días de terminar el mes. SALVO QUE OCURRA UN HECHO EXTRAORDINARIO Y MUY SIGNIFICATIVO, la tasa de inflación de enero de 2024, es decir, el aumento del promedio de los precios entre diciembre de 2023 y enero de 2024, “pinta” para inferior a 20%. Algunos colegas están diciendo que puede ubicarse significativamente por debajo de 20%. No me atrevo a tanto, pero todo esto tira por tierra los pronósticos más tremendistas, tanto oficiales como privados.

En el caso de los precios mayoristas, más ligados a las variaciones de los tipos de cambio, el aumento entre noviembre y diciembre de 2023 fue de 54%. Pues bien, dado que luego de la devaluación el aumento del tipo de cambio oficial se ubicó en 2% mensual, no me extrañaría que, insisto, en el caso de los precios mayoristas, el aumento de enero de 2024 fuera de un dígito mensual (5%?).

NUNCA HAGAMOS UNA TEORÍA DE UN SOLO NÚMERO, no sea cosa que, en el caso de los precios al consumidor, la tasa de inflación sea de 15% en enero, y de 22% en febrero. Pero estamos delante de un nuevo caso donde la realidad avanza a velocidades mucho mayores que “las esperadas” por los que creen que saben.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## AEROLÍNEAS DEJA DE VOLAR A CUBA. ¿POLÍTICA O ECONOMÍA?

Nuestra línea de bandera, como les gusta calificar a quienes asocian a Aerolíneas Argentinas con la soberanía nacional, está discontinuando el viaje semanal que unía a nuestro país con Cuba.

¿Porque la visión política del presidente Milei está en las antípodas de la de las autoridades que rigen los destinos de la isla, desde 1959; o porque la ruta generaba pérdidas?

En ausencia de información específica, me juego por AMBAS explicaciones, pero con particular énfasis en la segunda.

Digresión. ¿Qué quiere decir que una ruta aérea no es rentable? De MÍNIMA, que ni siquiera cubre los gastos directos (combustible, refrigerio, etc.). De MÁXIMA, que cubre los referidos costos, pero no alcanza para abonar los salarios, el mantenimiento y los seguros de los aviones, así como las amortizaciones. Otra vez, no tengo información específica, pero me juego por la primera alternativa.

Esto que comenzó con la ruta a Cuba, debería ser imitado en el resto de las rutas internacionales, y luego en las nacionales.

¿Quiere decir que los argentinos no podremos viajar a Cuba, para gozar de sus playas y observar la maravilla que produjeron los Castro y sus sucesores, luego de más de medio siglo continuado en el poder? Claro que podremos, pero utilizando otras aerolíneas.

Nota de color. A mediados de la década de 1980, viajando en Iberia, un comisario de a bordo me comentó que todos querían viajar a Cuba. Porque la frecuencia era semanal y, por fatiga de la tripulación, tenían que pasarse una semana en la isla, con todos los gastos pagos. Supongo que ahora sigue siendo igual, pero la fiesta terminó.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## **PBI EEUU. 2023, TAMPOCO HUBO RECESIÓN**

Según la estimación recontrapreliminar, ajustado por estacionalidad el PBI total real de Estados Unidos creció 0,8% entre los trimestres tercero y cuarto de 2023 (3,3% equivalente anual, como le gusta decir a los yankis); mientras que entre el cuarto trimestre de 2022 e igual período de 2023, la suba fue de 3,1%.

Lo cual implicó que, comparando todo 2023 contra todo 2022, el aumento fue de 2,5%.

La desagregación, del lado de la demanda, entre consumo, inversión y exportaciones, muestra gran homogeneidad en el último trimestre de año pasado.

¿Cuál fue la noticia? Que contra una multitud de pronósticos adversos, EEUU no entró en recesión en 2023.

La semana que viene el FMI dará a conocer sus pronósticos macroeconómicos de los países miembros. Sigue siendo notable la disparidad entre aquellas partes del Mundo que están a los bombazos, y la quietud de mercados sensibles como los de petróleo, oro, etc.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

### PBI DE ESTADOS UNIDOS, desestacionalizado

Período	A precios corrientes (miles de millones de u\$s)	(variac., en %)	A precios de 2017 (miles de millones de u\$s)	(variac., en %)	(variac., anualizada, en %)	2007 100	x-2007 (var., eq. an., en %)
(anual)							
2018	20.656,5	5,3	20.193,9	3,0		120,5	1,7
2019	21.521,4	4,2	20.692,1	2,5		123,4	1,8
2020	21.322,9	-0,9	20.234,1	-2,2		120,7	1,5
2021	23.594,1	10,7	21.407,7	5,8		127,7	1,8
2022	25.744,1	9,1	21.822,1	1,9		130,2	1,8
2023	27.356,4	6,3	22.375,3	2,5		133,5	1,8
(trimestral, anualizado)							
2017Q1	19.280,1	1,0	19.398,3	0,5	2,0		
2017Q2	19.438,6	0,8	19.506,9	0,6	2,3		
2017Q3	19.692,6	1,3	19.660,8	0,8	3,2		
2017Q4	20.037,1	1,7	19.882,4	1,1	4,6		
2018Q1	20.328,6	1,5	20.044,1	0,8	3,3		
2018Q2	20.580,9	1,2	20.150,5	0,5	2,1		
2018Q3	20.798,7	1,1	20.276,2	0,6	2,5		
2018Q4	20.917,9	0,6	20.304,9	0,1	0,6		
2019Q1	21.104,1	0,9	20.415,2	0,5	2,2		
2019Q2	21.384,8	1,3	20.584,5	0,8	3,4		
2019Q3	21.694,3	1,4	20.817,6	1,1	4,6		
2019Q4	21.902,4	1,0	20.951,1	0,6	2,6		
2020Q1	21.706,5	-0,9	20.665,6	-1,4	-5,3		
2020Q2	19.913,1	-8,3	19.034,8	-7,9	-28,0		
2020Q3	21.647,6	8,7	20.511,8	7,8	34,8		
2020Q4	22.024,5	1,7	20.724,1	1,0	4,2		
2021Q1	22.600,2	2,6	20.990,5	1,3	5,2		
2021Q2	23.292,4	3,1	21.309,5	1,5	6,2		
2021Q3	23.829,0	2,3	21.483,1	0,8	3,3		
2021Q4	24.654,6	3,5	21.847,6	1,7	7,0		
2022Q1	25.029,1	1,5	21.738,9	-0,5	-2,0		
2022Q2	25.544,3	2,1	21.708,2	-0,1	-0,6		
2022Q3	25.994,6	1,8	21.851,1	0,7	2,7		
2022Q4	26.408,4	1,6	21.990,0	0,6	2,6		
2023Q1	26.813,6	1,5	22.112,3	0,6	2,2		
2023Q2	27.063,0	0,9	22.225,4	0,5	2,1		
2023Q3	27.610,1	2,0	22.490,7	1,2	4,9		
2023Q4	27.938,8	1,2	22.672,9	0,8	3,3		

CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024.

## NICHOLAS FRANCIS ROBERT CRAFTS

(1949 - 2023)

Nació en Nottingham, Inglaterra.

Estudió en la Universidad de Cambridge, “donde se ubicó en el primer lugar en los exámenes ‘tripos’ de 1970” (B-B-H-L, 2024).

Enseñó en las universidades Exeter, de Leeds, Oxford, Sussex, y en la Escuela de Economía de Londres.

Presidió, entre otras instituciones, la Royal Economic Society.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Crafts? Porque “fue el más distinguido historiador económico inglés de su generación... Fue un pionero observador de la revolución cliométrica, y uno de los primeros en aplicar dicho enfoque en Europa” (B-B-H-L, 2024).

Es autor de Crecimiento económico de Inglaterra durante la Revolución Industrial, publicado en 1985; La performance relativa de la economía inglesa, entre 1870 y 1999, publicado en 2002; y Forjando para adelante, cayendo detrás y luchando de nuevo: el crecimiento de la economía inglesa desde la Revolución Industrial a la crisis financiera, que viera la luz en 2019.

“Su principal contribución fue su reinterpretación radical de la primera Revolución Industrial, según la cual dicha revolución fue un proceso más gradual de lo que se creía hasta entonces. Demostró de manera convincente que los anteriores autores habían exagerado la tasa de crecimiento económico, durante la Revolución Industrial, por lo cual la economía inglesa debió ser más rica y más desarrollada en 1700, de lo que se pensaba. Lo cual también echó luz sobre los períodos previos a la Revolución Industrial” (B-B-H-L, 2024).

En sus palabras: “mi principal contribución consiste en reinterpretar la Revolución Industrial en Inglaterra. Lo cual implicó revisar las estimaciones del crecimiento económico y repensar la economía del proceso económico. Mostré que el crecimiento económico durante la Revolución Industrial fue mucho menor del que se pensaba, y que la mejora de la productividad estuvo localizada en algunos pocos sectores. En colaboración con C. K. Harley y T. C. Mills

revisé la evolución de la economía inglesa a partir de la Segunda Guerra Mundial, explicándola en base a la estructura de los incentivos que enfrentaron los ejecutivos de las empresas y los políticos, enfatizando la importancia de la ausencia de competencia” (Crafts, en Blaug y Vane, 2003).

“El crecimiento potencial es diferente en los distintos países, y la clave para que no se logre alcanzar el potencial tiene que ver con el contexto institucional referido a las estructuras de incentivos para la innovación y la inversión... El crecimiento potencial es, en Estados Unidos, superior al de Inglaterra, por el tamaño de su mercado y la configuración de dotaciones factoriales... El potencial de Inglaterra mejoró por 3 razones: las reformas introducidas por Margaret Thatcher, la rápida adopción de ICT (tecnologías de la información y la comunicación) y el efecto que la incorporación del Reino Unido a la Unión Europea, tuvo sobre la competencia” (B-B-H-L, 2024).

Blaug, M. y Vane, H. R. (2003): Who's who in economics, Edward Elgar.

Broadberry, S.; Bishnupriva, G.; Hatton, T. y Leunig, T.: (2024): “Obituary; Nick Crafts”, Royal economic society newsletter, enero.

## INDICADORES ECONOMICOS DE ARGENTINA

Fecha	Riesgo	Tasas de Interés					Dólar					Acciones		Carne		Soja	Soja
	Pais EMBI+	Encuesta Caja ahorro 7 a 59 d. (puntos básicos)	BCRA P. fijo en \$ (mensual, %)	Call e./ bancos en \$ anual, %)	Presente refer. (\$ por us\$)	BCRA (\$ por us\$)	futuro Rofex*	(\$ por us\$)	Contado con liquidación (\$ por us\$)	Paralelo (\$ por us\$)	Indice Merval (Líder)	Indice Merval (Argentina)	(\$ por kilo)	(us\$/ por kilo)	(us\$ neto retenc. /tn)	(us\$ en Chicago /tn)	
<b>Promedios</b>																	
2021	1.581	0,62	2,82	35,56	100,6488	95,1649	96,2486	99,2951	168,0569	170,6667	65,358,65	179,662	1,78	338,5	505,2		
2022	2.179	1,11	4,44	52,57	137,0603	130,8692	134,1407	143,3370	259,5215	252,8442	115,556,45	277,458	2,06	407,5	569,8		
2023	2.226	2,98	8,06	96,12	310,2603	295,6411	320,1945	382,6694	603,4095	612,6423	455,345,96	642,155	2,07	405,6	515,2		
Ene.23	1.957	1,68	5,85	74,45	189,6077	182,2441	188,0625	199,9605	352,6509	368,9091	233,301,80	333,874	1,76	486,8	555,7		
Feb.23	1.976	2,08	5,85	75,17	199,2355	192,0225	197,5172	211,1750	368,0080	377,8500	247,775,88	445,688	2,24	450,8	561,3		
Mar.23	2.290	2,29	5,96	75,08	210,4543	203,2223	209,5386	223,9522	390,3365	382,4783	233,452,39	448,035	2,13	341,5	547,1		
Abr.23	2.496	2,40	6,23	76,28	223,1390	216,0238	222,9133	243,3675	425,6155	421,9500	273,178,06	462,503	2,07	355,2	547,1		
May.23	2.579	2,84	7,53	88,77	241,4187	231,2025	239,5196	263,8804	474,8083	481,4783	316,230,09	461,562	1,91	370,5	508,0		
Jun.23	2.310	2,84	7,78	92,32	261,0109	248,7977	259,6511	289,3841	503,9736	490,2727	388,908,59	469,817	1,80	374,7	526,3		
Jul.23	2.018	2,72	7,79	91,76	279,5938	266,4647	279,3381	323,3810	528,0043	519,1905	437,725,45	499,769	1,79	362,3	530,6		
Ago.23	2.046	3,45	8,80	103,06	338,5652	323,3464	338,6572	373,8826	686,3835	675,2174	534,214,08	724,852	2,14	362,9	467,5		
Sep.23	2.246	3,83	9,58	113,51	366,8752	349,9980	388,7175	460,2650	758,3657	739,9048	552,051,79	707,718	1,93	436,4	487,7		
Oct.23	2.549	4,24	10,20	121,05	367,4245	350,0208	366,3705	439,3045	917,3250	946,6818	664,174,63	856,270	2,33	485,9	474,9		
Nov.23	2.321	4,19	10,90	128,47	371,4895	353,6746	375,4614	715,3500	875,2718	950,6818	682,990,54	960,762	2,58	547,6	497,8		
Dic.23	1.885	3,14	10,20	112,15	680,6924	636,5278	790,1833	858,8952	953,9152	990,7143	901,412,68	1.342,428	2,14	358,5	484,5		
<b>2023</b>																	
Dic. 1	1.982	2,57	10,94	125,30	379,1800	361,0250	752,6000	850,0000	904,7500	955,0000	845,062,37	1.064,913	2,81	450,0	489,47		
Dic. 4	1.950	2,85	10,96	124,15	380,3700	362,5250	741,0000	825,0000	891,0100	930,0000	820,992,63	1.064,913	2,80	430,0	483,00		
Dic. 5	1.937	2,67	10,95	122,90	381,0000	363,0250	739,0000	840,0000	909,5200	910,0000	859,727,89	1.118,775	2,94	430,0	482,72		
Dic. 6	1.896	2,58	10,82	122,08	381,3100	363,5500	770,0000	870,0000	937,2000	955,0000	868,693,42	1.144,668	3,00	430,0	479,03		
Dic. 7	1.896	2,31	11,05	117,59	390,9700	364,4083	755,0000	871,0000	991,6600	990,0000	914,437,51	1.144,668	2,93	370,0	485,04		
Dic. 8	1.896	2,31	11,05	117,59	390,9700	364,4083	755,0000	871,0000	991,6600	990,0000	914,437,51	1.144,668	2,93	370,0	482,17		
Dic. 11	1.935	2,41	11,03	116,25	462,4000	366,0000	752,7500	880,1000	999,7000	1.000,0000	948,412,94	1.144,668	2,48	370,0	494,00		
Dic. 12	1.879	2,47	10,95	116,11	587,5700	366,5000	753,0000	886,0000	1.031,5600	1.070,0000	980,646,18	1.585,955	2,70	370,0	489,47		
Dic. 13	1.815	2,79	10,81	112,91	832,6400	799,9750	818,0000	877,0000	1.009,0100	1.070,0000	974,298,16	1.675,818	2,01	342,0	483,46		
Dic. 14	1.828	3,19	10,36	111,34	837,9100	800,5250	818,5000	886,0000	1.014,7300	990,0000	960,911,52	1.852,257	2,21	342,0	485,87		
Dic. 15	1.854	3,26	10,76	108,30	838,1800	801,0750	871,6000	879,0000	993,1600	970,0000	898,735,91	1.558,163	1,86	337,0	485,04		
Dic. 18	1.844	3,29	11,00	107,76	840,2300	802,6250	812,5000	849,9000	946,3300	985,0000	895,064,80	1.612,400	1,92	337,0	490,67		
Dic. 19	1.853	3,51	9,84	106,10	841,2800	803,1750	813,9500	856,1000	948,7500	995,0000	887,864,44	1.445,352	1,72	330,0	485,31		
Dic. 20	1.872	3,48	9,29	104,68	841,4600	803,7250	813,8500	861,0000	946,6700	995,0000	893,156,05	1.328,738	1,58	330,0	483,74		
Dic. 21	1.860	3,43	9,18	106,44	842,6800	804,2250	816,0000	863,5000	943,7400	990,0000	915,480,50	1.328,738	1,58	330,0	479,67		
Dic. 22	1.864	3,63	9,24	108,61	843,7800	804,7750	813,4000	852,1000	941,8000	995,0000	920,096,93	1.328,738	1,57	323,0	480,60		
Dic. 25	1.864	3,63	9,24	108,61	843,7800	804,7750	813,4000	852,1000	941,8000	995,0000	920,096,93	1.328,738	1,57	323,0	480,60		
Dic. 26	1.866	3,92	9,17	107,53	843,5500	806,8833	810,0000	843,0000	901,9400	995,0000	885,805,84	1.328,738	1,58	328,0	485,59		
Dic. 27	1.894	4,09	9,16	103,24	843,5100	807,4250	810,0000	837,5000	869,7800	1.000,0000	846,854,28	1.330,025	1,58	328,0	486,88		
Dic. 28	1.892	3,73	9,16	102,73	844,6600	807,9750	809,8000	838,5000	944,3000	1.000,0000	877,010,32	1.330,025	1,57	329,0	482,63		
Dic. 29	1.906	3,75	9,15	105,02	847,1100	808,4833	808,5000	848,0000	973,1500	1.025,0000	901,880,08	1.330,025	1,57	329,0	478,93		
<b>2024</b>																	
Ene. 1	1.906	3,75	9,15	105,02	847,1100	808,4833	808,5000	848,0000	973,1500	1.025,0000	901,880,08	1.330,025	1,57	329,0	478,93		
Ene. 2	1.938	3,91	9,07	105,13	851,2500	810,6500	834,0000	874,0000	996,6100	1.005,0000	902,574,15	1.330,025	1,56	329,0	470,89		
Ene. 3	1.986	3,87	9,11	106,96	852,6900	811,1500	836,0000	886,0000	1.048,8200	1.005,0000	943,309,41	1.346,441	1,58	328,0	472,19		
Ene. 4	2.018	3,74	9,25	106,03	853,1500	811,7500	838,0000	894,0000	1.090,9100	1.020,0000	974,718,47	1.346,441	1,58	329,0	468,67		
Ene. 5	1.998	3,67	9,10	105,16	852,9900	812,2500	835,0000	887,0000	1.140,4400	1.025,0000	1.023,795,75	1.327,991	1,56	333,0	464,51		
Ene. 8	2.049	3,88	9,16	105,94	857,6200	813,8500	833,0000	888,0000	1.201,5500	1.050,0000	1.071,845,52	1.327,991	1,55	334,0	460,54		
Ene. 9	2.102	3,91	9,16	105,26	859,0000	814,3500	831,5000	883,0000	1.193,5000	1.120,0000	1.028,426,57	1.345,175	1,57	340,0	461,65		
Ene. 10	1.985	4,19	9,15	105,64	857,8700	814,9500	831,6000	876,5000	1.182,7200	1.150,0000	1.037,972,26	1.304,141	1,52	337,0	457,21		
Ene. 11	1.926	4,24	9,23	104,61	860,4900	815,4500	830,0000	869,5000	1.148,0900	1.120,0000	1.012,274,46	1.304,141	1,52	343,0	457,21		
Ene. 12	1.904	4,44	9,23	105,02	860,6500	816,0500	830,3000	865,5000	1.136,6500	1.120,0000	1.001,800,63	1.271,170	1,48	329,0	452,68		
Ene. 15	1.905	4,39	8,76	101,98	863,6200	817,6500	829,1000	864,0000	1.164,6000	1.130,0000	1.006,877,43	1.271,170	1,47	337,0	452,68		
Ene. 16	1.920	4,52	9,07	104,27	864,6500	818,1500	829,3000	866,0000	1.213,7400	1.180,0000	1.025,700,17	1.334,577	1,54	337,0	453,79		
Ene. 17	1.948	4,34	9,26	104,02	865,6500	818,6500	829,6000	867,5000	1.273,8400	1.225,0000	1.090,128,67	1.425,043	1,65	335,5	445,84		
Ene. 18	1.966	4,36	9,07	103,65	866,5100	819,2500	829,7000	862,0000	1.282,5800	1.240,0000	1.099,268,24	1.425,043	1,64	340,0	448,71		
Ene. 19	1.971	4,38	9,20	105,07	868,8000	819,7500	829,8000	864,0000	1.306,1600	1.220,0000	1.139,255,62	1.499,651	1,73	340,0	448,61		
Ene. 22																	

**CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024**

**ACTIVOS EN MONEDA EXTRANJERA Y PASIVOS MONETARIOS**  
(millones)

Fecha	Oro, divisas y colocaciones us\$	Circulación monetaria \$	Cuenta corriente en \$ en el BCRA \$	Base monetaria \$	Cuenta corriente en US\$b en el BCRA \$	Letras y Notas del BCRA en \$	Letras/notas BCRA LELIQ dde '18 en \$	Posición neta de pasos \$	Pasivos financieros totales \$
21-12-31	39.182	2.677.964	860.770	3.538.734	1.178.312	20.891	1.909.783	2.688.736	9.336.456
22-12-30	44.598	4.094.595	1.109.157	5.203.752	2.141.071	54.403	7.621.584	2.031.279	17.052.090
23-12-29	23.073	7.435.216	2.172.776	9.607.992	7.371.126	158.237	1.486.737	24.150.281	42.774.373
A fin de									
Jul.23	24.092	5.072.843	1.319.857	6.392.700	2.706.243	70.487	11.724.077	4.420.311	25.313.819
Ago.23	27.818	5.163.653	1.458.278	6.621.931	3.280.147	82.774	13.130.357	5.305.737	28.420.947
Sep.23	26.925	5.423.176	1.405.033	6.828.209	3.349.150	87.879	13.834.931	6.358.280	30.458.449
Oct.23	22.559	5.821.505	1.415.880	7.237.385	3.109.213	105.929	12.308.724	8.864.873	31.626.123
Nov.23	21.513	6.143.411	2.830.119	8.973.530	3.190.928	115.066	6.834.515	14.699.956	33.813.994
Dic.23	23.073	7.435.216	2.172.776	9.607.992	7.371.126	158.237	1.486.737	24.150.281	42.774.373
2023									
Nov. 15	21.102	5.953.341	1.779.533	7.732.874	3.048.274	116.763	12.892.897	9.044.407	32.835.214
Nov. 16	21.403	5.984.510	1.774.478	7.758.988	3.075.500	116.783	12.684.066	9.369.150	33.004.487
Nov. 17	21.505	6.012.515	1.821.683	7.834.198	3.117.772	116.977	12.684.066	9.199.548	32.952.561
Nov. 21	21.631	6.025.348	1.671.644	7.696.992	3.138.970	116.781	11.204.204	11.411.984	33.568.931
Nov. 22	21.539	6.033.316	1.642.495	7.675.811	3.152.575	115.603	11.203.929	11.540.415	33.688.333
Nov. 23	21.554	6.040.607	1.715.000	7.755.607	3.146.857	115.541	9.726.324	13.129.008	33.873.337
Nov. 24	21.551	6.035.604	1.850.369	7.885.973	3.154.569	112.827	9.726.324	13.009.799	33.889.493
Nov. 27	21.538	6.042.389	1.948.593	7.990.982	3.176.184	112.087	9.726.324	13.016.440	34.022.017
Nov. 28	21.535	6.058.109	2.083.390	8.141.499	3.151.835	115.177	8.645.656	14.316.158	34.370.326
Nov. 29	21.603	6.078.947	1.827.092	7.906.039	3.160.475	115.851	8.645.331	14.641.698	34.469.394
Nov. 30	21.513	6.143.411	2.830.119	8.973.530	3.190.928	115.066	6.834.515	14.699.956	33.813.994
Dic. 1	21.428	6.196.145	2.314.187	8.510.332	3.189.919	116.904	6.834.515	15.194.220	33.845.890
Dic. 4	21.329	6.264.309	2.193.611	8.457.920	3.237.815	118.371	6.834.515	15.362.743	34.011.364
Dic. 5	21.345	6.357.999	2.555.665	8.913.664	3.285.186	119.637	5.433.938	16.488.916	34.241.340
Dic. 6	21.168	6.463.852	2.480.602	8.944.454	3.269.728	121.723	5.433.688	16.462.785	34.232.377
Dic. 7	21.209	6.559.730	3.565.229	10.124.959	3.447.140	122.112	4.404.825	16.543.949	34.642.985
Dic. 11	21.017	6.616.424	3.153.798	9.770.222	3.466.963	123.234	4.404.825	17.747.203	35.512.447
Dic. 12	20.920	6.657.990	3.270.007	9.927.997	3.449.100	123.582	3.013.718	19.212.551	35.726.947
Dic. 13	21.133	6.695.194	2.158.906	8.854.100	7.491.318	259.846	3.012.093	20.827.475	40.444.832
Dic. 14	21.499	6.732.146	2.107.828	8.839.974	7.453.201	244.879	3.012.093	21.724.061	41.274.208
Dic. 15	21.451	6.780.984	2.251.420	9.032.404	7.409.467	225.586	3.012.093	22.036.188	41.715.738
Dic. 18	21.477	6.838.361	2.063.071	8.901.432	7.364.471	216.656	3.012.093	22.622.542	42.117.194
Dic. 19	22.663	6.902.093	2.051.002	8.953.095	7.428.567	200.730	2.037.770	23.969.152	42.589.314
Dic. 20	22.758	6.980.813	2.064.167	9.044.980	7.451.046	199.911	2.033.495	24.191.507	42.920.940
Dic. 21	22.209	7.103.882	2.063.718	9.167.600	7.578.013	183.580	1.860.351	24.637.875	43.427.419
Dic. 22	22.581	7.195.604	1.835.301	9.030.905	7.633.877	180.263	1.860.351	22.498.669	41.204.064
Dic. 26	22.571	7.294.284	1.919.160	9.213.444	7.509.002	173.798	1.540.793	23.244.951	41.681.987
Dic. 27	22.763	7.353.162	1.873.653	9.226.815	7.511.611	168.769	1.538.268	23.540.750	41.986.213
Dic. 28	23.125	7.410.385	1.795.359	9.205.744	7.560.286	160.926	1.486.737	24.180.675	42.594.368
Dic. 29	23.073	7.435.216	2.172.776	9.607.992	7.371.126	158.237	1.486.737	24.150.281	42.774.373
2024									
Ene. 2	23.470	7.463.885	2.234.848	9.698.733	7.709.403	156.305	1.460.741	24.584.296	43.609.478
Ene. 3	23.677	7.475.870	2.200.366	9.676.236	7.877.250	153.835	1.457.717	24.892.552	44.057.590
Ene. 4	23.835	7.478.077	2.214.507	9.692.584	7.916.380	154.321	1.442.336	25.213.924	44.419.545
Ene. 5	24.119	7.476.807	2.355.894	9.832.701	7.973.149	154.932	1.442.336	25.369.375	44.772.493
Ene. 8	23.233	7.469.648	2.535.972	10.005.620	8.026.295	153.520	1.442.336	25.478.144	45.105.915
Ene. 9	23.286	7.465.300	2.821.020	10.286.320	8.306.564	154.898	950.365	25.942.877	45.641.025
Ene. 10	23.411	7.465.988	2.808.071	10.274.059	8.324.142	155.981	947.840	26.153.046	45.855.068
Ene. 11	23.571	7.467.011	2.799.624	10.266.635	8.323.421	157.921	12.820	27.386.919	46.147.716
Ene. 12	23.980	7.469.959	2.791.942	10.261.901	8.367.865	159.170	12.820	27.720.852	46.522.608
Ene. 15	24.001	7.468.420	2.888.791	10.357.211	8.313.138	162.280	12.820	27.933.004	46.778.453
Ene. 16	23.972	7.457.857	2.913.394	10.371.251	8.307.487	163.972	12.820	28.234.872	47.090.402
Ene. 17	24.167	7.445.928	3.383.172	10.829.100	8.371.918	161.393	10.075	28.214.198	47.586.684
Ene. 18	24.300	7.441.757	2.767.277	10.209.034	8.337.347	163.267	10.075	26.767.264	45.486.987
Ene. 19	24.427	7.444.058	2.809.418	10.253.476	8.310.217	159.704	10.075	26.889.237	45.622.709
Ene. 22	24.488	7.460.178	2.683.981	10.144.159	8.276.572	158.901	10.075	27.406.512	45.996.219
Ene. 23	24.675	7.471.379	2.892.113	10.363.492	8.215.589	159.692	10.075	27.601.225	46.350.073
Ene. 24	24.848	7.466.588	2.885.064	10.351.652	8.208.536	158.009	5.525	27.915.981	46.639.703

**CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024**

**AGREGADOS MONETARIOS DEL SISTEMA FINANCIERO**

(millones)

Fecha	Total Depósitos	Total Depósitos en pesos y dólares x TC libre	Depósitos en pesos						Depósitos en dólares				Circulante en poder del público en pesos
	Total		Cuenta corriente		Caja de ahorro	Plazo fijo	Otros	Total	Caja de ahorro	Plazo fijo	Cta. Cte. y otros		
	Privado	Público											
<b>Promedios</b>													
2021	11.897.980	10.128.139	8.326.826	1.565.805	1.058.806	1.739.734	3.197.401	765.079	18.923	13.396	4.672	855	1.769.841
2022	19.325.242	16.596.423	14.183.246	2.561.114	1.632.711	2.953.254	5.764.351	1.271.817	18.473	13.416	4.302	754	2.728.818
2023	39.387.071	34.978.041	29.691.729	5.031.448	2.969.941	7.072.038	12.298.268	2.320.034	18.191	13.889	3.707	595	4.409.029
Jul.23	38.983.911	34.533.374	29.709.299	4.526.440	2.780.579	6.803.553	13.251.428	2.347.299	18.103	13.872	3.668	564	4.450.537
Ago.23	42.883.716	38.251.637	32.511.783	5.180.181	3.002.946	7.494.584	14.401.110	2.432.961	17.842	13.680	3.613	548	4.632.079
Sep.23	45.863.318	41.121.646	35.043.715	5.622.895	3.349.546	8.123.222	15.080.284	2.867.768	17.366	13.271	3.562	533	4.741.671
Oct.23	48.528.755	43.401.849	37.429.712	6.713.355	3.855.888	9.414.823	14.395.375	3.050.272	17.062	13.157	3.375	530	5.126.906
Nov.23	50.134.772	44.815.906	38.831.260	6.956.434	4.463.316	9.681.608	14.555.284	3.174.618	16.915	13.155	3.251	509	5.318.866
Dic.23	59.088.025	53.064.598	42.040.251	8.198.803	4.886.628	12.096.259	13.807.864	3.050.696	17.080	13.415	3.135	530	6.023.427
<b>2023</b>													
Nov. 15	50.522.796	45.180.994	39.178.794	7.198.363	4.594.510	9.299.357	15.005.599	3.080.965	17.003	13.207	3.287	509	5.341.802
Nov. 16	50.664.580	45.314.025	39.326.158	7.183.469	4.685.457	9.623.806	14.783.510	3.049.916	16.940	13.158	3.272	510	5.350.555
Nov. 17	50.871.043	45.508.175	39.551.985	7.205.249	4.664.899	9.698.896	14.793.344	3.189.597	16.825	13.051	3.269	505	5.362.868
Nov. 21	50.608.643	45.234.661	39.246.320	7.139.975	4.953.678	9.506.436	14.656.007	2.990.224	16.820	13.075	3.235	510	5.373.982
Nov. 22	50.950.800	45.598.191	39.583.183	7.044.090	5.268.172	9.610.956	14.508.994	3.150.971	16.872	13.141	3.222	509	5.352.609
Nov. 23	50.857.917	45.501.448	39.490.499	7.128.418	5.368.987	9.361.019	14.387.800	3.244.275	16.837	13.097	3.237	503	5.356.469
Nov. 24	50.274.848	44.906.923	38.901.218	6.872.206	5.266.991	9.139.588	14.342.400	3.280.033	16.798	13.062	3.239	497	5.367.925
Nov. 27	50.008.294	44.633.802	38.602.900	6.891.714	4.996.120	8.968.560	14.252.382	3.494.124	16.798	13.078	3.192	528	5.374.492
Nov. 28	49.975.366	44.615.815	38.569.683	6.997.575	4.820.929	8.793.317	14.270.529	3.687.333	16.817	13.095	3.218	504	5.359.551
Nov. 29	49.647.655	44.276.794	38.249.535	6.799.933	4.720.065	8.958.038	14.069.562	3.701.937	16.742	13.028	3.220	494	5.370.861
Nov. 30	49.331.540	43.917.561	37.880.570	6.632.937	4.481.683	9.461.768	14.034.906	3.269.276	16.745	13.034	3.216	495	5.413.979
Dic. 1	49.469.607	43.987.891	37.942.888	6.733.336	4.802.900	9.914.182	13.910.534	3.581.936	16.744	13.044	3.202	498	5.481.716
Dic. 4	49.221.541	43.658.569	37.586.638	6.999.257	4.172.513	9.575.532	13.680.979	3.158.357	16.749	13.074	3.162	513	5.562.972
Dic. 5	49.224.698	43.627.256	37.541.868	7.069.380	4.352.517	9.679.201	13.734.645	2.706.125	16.763	13.078	3.177	508	5.597.442
Dic. 6	49.178.122	43.515.142	37.448.220	6.991.699	4.497.878	9.879.106	13.776.447	2.303.090	16.688	13.002	3.188	498	5.662.980
Dic. 7	48.854.276	43.123.044	37.031.595	7.262.392	4.349.764	9.550.220	13.520.649	2.348.570	16.716	13.043	3.166	507	5.731.232
Dic. 11	48.517.043	42.707.792	36.598.154	7.088.257	4.999.121	8.865.083	13.139.589	2.506.104	16.693	13.073	3.100	520	5.809.251
Dic. 12	48.999.752	43.182.188	37.066.402	7.200.999	5.343.539	8.691.332	13.230.438	2.600.094	16.687	13.068	3.073	546	5.817.564
Dic. 13	59.267.072	53.416.992	40.083.009	8.188.111	5.418.409	10.533.560	13.346.962	2.595.967	16.668	13.115	3.024	529	5.850.080
Dic. 14	61.161.140	55.282.344	41.904.771	8.316.952	5.068.398	11.751.659	13.869.765	2.897.997	16.711	13.118	3.068	525	5.878.796
Dic. 15	61.911.477	55.976.318	42.515.054	8.359.538	4.683.411	12.182.745	14.124.745	3.164.615	16.804	13.201	3.079	524	5.935.159
Dic. 18	62.739.138	56.737.844	43.181.508	8.623.969	4.534.983	12.711.480	14.057.473	3.253.603	16.890	13.287	3.071	532	6.001.294
Dic. 19	63.705.341	57.633.469	44.003.589	8.643.131	4.540.657	13.259.535	14.204.267	3.355.999	16.970	13.261	3.185	524	6.071.872
Dic. 20	64.209.887	58.046.868	44.357.020	8.751.146	4.738.121	13.487.663	14.228.729	3.151.361	17.033	13.310	3.198	525	6.163.019
Dic. 21	65.452.997	59.169.703	45.354.726	8.837.682	5.048.672	14.045.960	14.232.868	3.189.544	17.178	13.511	3.145	522	6.283.294
Dic. 22	66.150.026	59.738.667	45.821.693	8.817.723	5.083.019	14.671.320	13.908.370	3.341.261	17.293	13.615	3.146	532	6.411.359
Dic. 26	67.078.421	60.582.798	46.463.147	9.171.363	5.373.681	14.579.342	13.915.349	3.423.412	17.499	13.836	3.131	532	6.495.623
Dic. 27	67.799.457	61.287.256	46.920.743	9.356.671	5.416.162	14.864.378	13.708.761	3.574.771	17.793	14.121	3.104	568	6.512.201
Dic. 28	69.743.117	63.185.272	48.395.290	9.749.155	6.035.803	15.217.667	13.819.396	3.573.269	18.305	14.579	3.164	562	6.557.845
Dic. 29	69.989.366	63.367.946	48.548.447	9.616.499	5.386.393	16.368.960	13.939.448	3.237.147	18.330	14.542	3.184	604	6.621.420
Ene. 2	69.492.968	62.848.750	48.002.506	9.858.628	4.491.106	16.392.146	13.877.907	3.382.719	18.314	14.569	3.180	565	6.644.218
Ene. 3	69.135.860	62.512.333	47.674.777	9.942.742	4.073.661	16.183.914	13.832.609	3.641.851	18.292	14.558	3.207	527	6.623.527
Ene. 4	69.116.028	62.495.991	47.649.895	9.950.001	4.069.910	16.286.373	13.890.721	3.452.890	18.289	14.481	3.258	550	6.620.037
Ene. 5	69.242.773	62.602.475	47.765.916	9.535.641	4.132.853	16.695.443	14.027.627	3.374.352	18.266	14.484	3.264	518	6.640.298
Ene. 8	68.763.963	62.066.130	47.169.420	9.622.216	4.264.462	15.853.001	13.994.608	3.435.133	18.304	14.490	3.268	546	6.697.833
Ene. 9	69.041.818	62.343.253	47.240.318	9.591.267	4.454.774	15.591.409	14.115.503	3.487.365	18.546	14.742	3.285	519	6.698.565
Ene. 10	69.542.494	62.834.094	47.711.882	9.579.412	5.044.004	15.444.214	13.999.822	3.644.430	18.556	14.722	3.305	529	6.708.400
Ene. 11	69.808.201	63.099.119	47.952.135	9.654.492	5.108.318	15.313.854	14.081.184	3.794.287	18.575	14.740	3.314	521	6.709.082
Ene. 12	70.597.620	63.882.087	48.719.062	9.749.653	5.692.471	15.424.026	14.061.286	3.791.626	18.581	14.734	3.314	533	6.715.533
Ene. 15	71.002.729	64.289.361	49.090.883	10.313.104	5.650.345	15.220.113	13.947.584	3.959.737	18.588	14.756	3.302	530	6.713.368
Ene. 16	71.554.523	64.863.549	49.635.323	10.361.434	5.851.302	15.245.724	14.053.870	4.122.993	18.613	14.755	3.327	531	6.690.974
Ene. 17	71.761.494	65.071.440	49.803.617	10.704.292	5.829.476	14.983.047	13.868.420	4.418.382	18.650	14.797	3.318	535	6.690.054
Ene. 18	72.028.492	65.334.760	50.070.494	10.391.687	5.616.624	14.704.113	13.949.938	5.408.132	18.632	14.783	3.325	524	6.693.732
Ene. 19	72.188.680	65.489.960	50.201.622	10.135.994	5.757.012	14.620.881	14.015.507	5.672.228	18.650	14.788	3.336	526	6.698.720
Ene. 22	72.647.336	65.931.185	50.610.321	10.444.052	5.893.693	14.259.877	13.799.279	6.213.420	18.651	14.785	3.325	541	6.716.151
Ene. 23	73.188.552	66.501.001	51.187.251	10.673.003	6.071.016	14.125.735	13.901.440	6.416.057	18.631	14.738	3.341	552	6.687.551
Ene. 24	73.562.502	66.880.											

**CONTEXTO; Entrega N° 1.799; Enero 29, 2024**

**INDICADORES ECONOMICOS MUNDIALES**

Fecha	Tipos de cambio						Tasas de interés			Acciones			Oro (Nueva York, us\$/onzas)
	DEG	Libra	Euro	Yen	Yuan	Real	Prime (anual, %)	Líbor	Nueva York	Dow Jones	Nasdaq	Tokio Nikkei	
	(us\$ por unidad)			(unidades por us\$)									
<b>Promedios</b>													
2021	1,4243	1,3756	1,1827	109,83	6,4503	5,397	3,25	0,20	34.042,51	14.371,30	28.838,71	1.798,33	
2022	1,3382	1,2367	1,0533	131,54	6,7324	5,165	4,88	2,87	32.905,14	12.228,90	27.264,13	1.800,95	
2023	1,3340	1,2435	1,0815	140,52	7,0842	4,996	8,20	5,58	34.132,52	12.968,27	30.661,52	1.942,47	
Jul.23	1,3436	1,2879	1,1055	141,07	7,1924	4,803	8,30	5,84	34.760,12	14.018,03	32.677,34	1.950,03	
Ago.23	1,3329	1,2704	1,0909	144,74	7,2529	4,903	8,50	5,87	34.880,66	13.743,20	32.180,70	1.918,60	
Sep.23	1,3196	1,2402	1,0686	147,64	7,2976	4,940	8,50	5,89	34.343,60	13.607,11	32.821,24	1.915,40	
Oct.23	1,3115	1,2166	1,0564	149,49	7,3094	5,065	8,50	5,89	33.319,49	13.199,43	31.363,44	1.913,08	
Nov.23	1,3241	1,2411	1,0809	149,72	7,2280	4,899	8,50	5,82	34.730,34	13.929,19	32.936,76	1.985,31	
Dic.23	1,3354	1,2663	1,0907	144,13	7,1479	4,899	8,50	5,69	36.968,79	14.704,90	33.118,03	2.033,42	
<b>2023</b>													
Nov. 15	1,3264	1,2472	1,0868	150,64	7,2402	4,835	8,50	5,81	34.991,21	14.103,84	33.519,70	1.958,20	
Nov. 16	1,3246	1,2403	1,0849	151,25	7,2558	4,857	8,50	5,80	34.945,47	14.113,67	33.424,41	1.980,10	
Nov. 17	1,3270	1,2429	1,0872	150,68	7,2462	4,884	8,50	5,79	34.947,28	14.125,48	33.585,20	1.981,50	
Nov. 20	1,3313	1,2472	1,0928	149,00	7,1783	4,872	8,50	5,80	35.151,04	14.284,53	33.388,03	1.968,70	
Nov. 21	1,3334	1,2530	1,0955	148,00	7,1329	4,880	8,50	5,81	35.088,29	14.199,98	33.354,14	2.006,60	
Nov. 22	1,3309	1,2535	1,0911	148,20	7,1451	4,896	8,50	5,81	35.273,03	14.265,86	33.451,83	1.997,55	
Nov. 23	1,3309	1,2535	1,0911	148,20	7,1451	4,896	8,50	5,81	35.273,03	14.265,86	33.451,83	1.992,85	
Nov. 24	1,3309	1,2535	1,0911	148,20	7,1451	4,896	8,50	5,82	35.390,15	14.250,85	33.625,53	2.000,85	
Nov. 27	1,3336	1,2636	1,0951	149,48	7,1527	4,886	8,50	5,83	35.333,47	14.241,02	33.447,67	2.013,70	
Nov. 28	1,3335	1,2620	1,0949	148,11	7,1539	4,886	8,50	5,82	35.416,98	14.281,76	33.408,39	2.025,65	
Nov. 29	1,3365	1,2688	1,0985	146,86	7,1249	4,893	8,50	5,80	35.430,42	14.258,49	33.321,22	2.046,95	
Nov. 30	1,3333	1,2641	1,0931	146,98	7,1313	4,935	8,50	5,76	35.950,89	14.226,22	33.486,89	2.035,45	
Dic. 1	1,3323	1,2647	1,0875	147,79	7,1452	4,918	8,50	5,77	36.245,50	14.305,03	33.431,51	2.045,40	
Dic. 4	1,3327	1,2681	1,0868	146,35	7,1378	4,908	8,50	5,73	36.204,44	14.185,49	33.231,77	2.049,50	
Dic. 5	1,3298	1,2622	1,0817	147,20	7,1473	4,952	8,50	5,74	36.124,56	14.229,91	32.775,82	2.023,35	
Dic. 6	1,3275	1,2588	1,0778	147,19	7,1572	4,902	8,50	5,74	36.054,43	14.146,71	33.445,90	2.026,40	
Dic. 7	1,3287	1,2571	1,0771	146,00	7,1555	4,894	8,50	5,73	36.117,38	14.339,99	32.858,31	2.026,90	
Dic. 8	1,3287	1,2571	1,0771	146,00	7,1555	4,894	8,50	5,72	36.247,87	14.403,97	32.307,86	2.008,10	
Dic. 11	1,3274	1,2590	1,0757	145,50	7,1831	4,943	8,50	5,76	36.404,93	14.432,49	32.791,80	1.986,65	
Dic. 12	1,3291	1,2571	1,0804	145,80	7,1761	4,947	8,50	5,77	36.577,94	14.533,40	32.843,70	1.980,85	
Dic. 13	1,3278	1,2526	1,0787	145,53	7,1844	4,957	8,50	5,76	37.090,24	14.733,96	32.926,35	1.982,50	
Dic. 14	1,3386	1,2692	1,0919	142,43	7,1379	4,891	8,50	5,72	37.248,35	14.761,56	32.686,25	2.046,10	
Dic. 15	1,3408	1,2771	1,0946	142,40	7,1065	4,939	8,50	5,65	37.305,16	14.813,92	32.970,55	2.032,30	
Dic. 18	1,3366	1,2655	1,0918	142,15	7,1316	4,939	8,50	5,68	37.306,02	14.905,19	32.758,98	2.023,95	
Dic. 19	1,3365	1,2704	1,0962	143,51	7,1465	4,866	8,50	5,68	37.557,92	15.003,22	33.219,39	2.041,35	
Dic. 20	1,3369	1,2650	1,0944	143,98	7,1350	4,876	8,50	5,67	37.082,00	14.777,94	33.675,94	2.035,55	
Dic. 21	1,3389	1,2666	1,0983	143,36	7,1453	4,875	8,50	5,64	37.404,35	14.963,87	33.140,47	2.041,70	
Dic. 22	1,3421	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,62	37.385,97	14.992,97	33.169,05	2.041,70	
Dic. 25	1,3421	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,62	37.385,97	14.992,97	33.254,03	2.041,70	
Dic. 26	1,3417	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,62	37.545,33	15.074,57	33.305,85	2.041,70	
Dic. 27	1,3417	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,61	37.656,52	15.099,18	33.681,24	2.069,40	
Dic. 28	1,3417	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,58	37.710,10	15.095,14	33.539,62	2.078,40	
Dic. 29	1,3417	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,59	37.689,54	15.011,35	33.464,17	2.078,40	
<b>2024</b>													
Ene. 1	1,3417	1,2736	1,1023	141,91	7,1436	4,861	8,50	5,59	37.689,54	15.011,35	33.464,17	2.078,40	
Ene. 2	1,3392	1,2661	1,0956	141,91	7,1319	4,891	8,50	5,58	37.715,04	14.765,94	33.464,17	2.067,55	
Ene. 3	1,3361	1,2628	1,0919	141,91	7,1465	4,921	8,50	5,60	37.430,19	14.592,21	33.464,17	2.042,10	
Ene. 4	1,3368	1,2690	1,0953	143,32	7,1515	4,918	8,50	5,61	37.440,34	14.510,30	33.288,29	2.039,55	
Ene. 5	1,3345	1,2654	1,0921	144,89	7,1632	4,889	8,50	5,62	37.466,11	14.524,07	33.377,42	2.056,35	
Ene. 8	1,3361	1,2699	1,0946	144,72	7,1593	4,884	8,50	5,61	37.683,01	14.843,77	33.377,42	2.025,10	
Ene. 9	1,3361	1,2714	1,0940	143,92	7,1584	4,893	8,50	5,60	37.525,16	14.857,71	33.763,18	2.034,90	
Ene. 10	1,3361	1,2728	1,0946	144,63	7,1727	4,889	8,50	5,61	37.695,73	14.969,65	34.441,72	2.026,80	
Ene. 11	1,3377	1,2765	1,0987	145,53	7,1630	4,879	8,50	5,58	37.711,02	14.970,19	35.049,86	2.029,15	
Ene. 12	1,3361	1,2726	1,0942	145,23	7,1644	4,885	8,50	5,58	37.592,98	14.972,76	35.577,11	2.055,65	
Ene. 15	1,3361	1,2726	1,0942	145,23	7,1644	4,854	8,50	5,58	37.592,98	14.972,76	35.577,11	2.049,90	
Ene. 16	1,3317	1,2646	1,0882	145,85	7,1833	4,903	8,50	5,52	37.361,12	14.944,35	35.619,18	2.038,15	
Ene. 17	1,3308	1,2690	1,0877	147,39	7,1967	4,934	8,50	5,54	37.266,67	14.855,62	35.477,75	2.011,75	
Ene. 18	1,3312	1,2684	1,0875	148,15	7,1967	4,940	8,50	5,59	37.266,67	14.855,62	35.466,17	2.013,20	
Ene. 19	1,3312	1,2682	1,0887	148,08	7,1935	4,922	8,50	5,59	37.863,80	15.310,97	35.963,27	2.028,55	
Ene. 22	1,3315	1,2713	1,0890	148,12	7,1960	4,948	8,50	5,61	38.001,81	15.360,29	36.546,95	2.021,60	
Ene. 23	1,3312	1,2706	1,0872	148,10	7,1711	4,971	8,50	5,61	37.905,45	15.425,94	36.517,57	2.022,95	
Ene. 24	1,3331	1,2741	1,0905	148,12	7,1691	4,919	8,50	5,62	37.806,39	15.481,92	36.226,48	2.024,65	
Ene. 25	1,3328	1,2732	1,0893	147,75	7,1636	4,923	8,50	5,60	38.049,13	15.510,50	36.236,47	2.023,75	